

Специальность 6-05-0321-01 Журналистика / Speciality: 6-05-0321-01 Journalism

Учебная дисциплина «Правовые основы журналистики» / Course «Legal Foundations of Journalism»

<p>Краткое содержание учебной дисциплины, модуля / Brief summary</p>	<p>Дисциплина «Правовые основы журналистики» вооружает студентов современными знаниями о правовом регулировании организации и деятельности средств массовой информации в Республике Беларусь, включая традиционные и новые медиа, знакомит с особенностями построения и функционирования юридических норм в медиасфере, правовым статусом журналиста, правовыми средствами регулирования общественных отношений в данной области, подготавливает будущих специалистов к квалифицированному выполнению профессиональных задач, основанному на законе.</p>	<p>The course "Legal Foundations of Journalism" equips students with modern knowledge about the legal regulation of the organization and activities of mass media in the Republic of Belarus, including traditional and new media, introduces the features of the construction and functioning of legal norms in the media sphere, the legal status of a journalist, legal means of regulating public relations in this area, prepares future specialists for the qualified performance of professional tasks based on the law.</p>
<p>Формируемые компетенции / The formed competences</p>	<p>– работать в команде, толерантно воспринимать социальные, профессиональные, культурно-этнические, конфессиональные и иные различия; – уметь работать и принимать решения с большой долей ответственности и автономности; – учитывать в профессиональной деятельности правовые нормы, регулирующие взаимоотношения средств массовой информации с государственными и общественными организациями, частными лицами, применять в творческой деятельности профессионально-этические нормы, неукоснительно следуя принципам юридической и социальной ответственности.</p>	<p>- team work, tolerate attitude to social, professional, cultural, ethnical, religious and other differences - ability to work and make decisions with a high degree of responsibility and autonomy; - taking into account the legal norms regulating the relationship of the media with state and public organizations, individuals, application of professional and ethical standards in creative activities, strictly following the principles of legal and social responsibility</p>
<p>Результаты обучения (знать, уметь, владеть) / Learning outcomes (know, can, be able)</p>	<p>В результате изучения дисциплины «Правовые основы журналистики» студенты должны знать:</p> <ul style="list-style-type: none"> • сущность свободы слова, основные подходы к свободе слова; • содержание правового статуса 	<p>As a result of studying the course "Legal Foundations of Journalism", students should know:</p> <ul style="list-style-type: none"> • the essence of freedom of speech, the main approaches to freedom of speech; • the legal status of a journalist; • features of the legal status of other participants in

	<p>журналиста;</p> <ul style="list-style-type: none"> • особенности правового статуса иных участников информационных отношений; • меры ответственности журналиста за нарушение законодательства. <p>уметь:</p> <ul style="list-style-type: none"> • анализировать правовые нормы в соответствии с обстоятельствами конкретной ситуации; • применять навыки и полученные знания на практике; • различать разновидности правового режима информации; <p>владеть:</p> <ul style="list-style-type: none"> • понятийным аппаратом в сфере правового регулирования организации и деятельности средств массовой информации; • навыками защиты и отстаивания своих законных прав, а также реализации профессиональных обязанностей; • подходами к пониманию условий обработки персональных данных; • методами анализа правовых норм и правоприменительной практики. 	<p>information relations;</p> <ul style="list-style-type: none"> • responsibility of a journalist for violating the law. <p>be able to:</p> <ul style="list-style-type: none"> • analyze legal norms in accordance with the circumstances of a specific situation; • apply the skills and acquired knowledge in practice; • distinguish between types of legal regime of information; <p>have the skills in:</p> <ul style="list-style-type: none"> • conceptual apparatus in the area of legal regulation of the organization and activities of mass media; • skills of protection and defense of their legal rights, as well as the implementation of professional duties; • understanding the conditions for processing personal data; • methods of analysis of legal norms and law enforcement practice.
Семестр изучения учебной дисциплины, модуля / Semester of study	3 семестр	3 semester of study
Пререквизиты / Prerequisites	«Правовые и этические нормы журналистики»	«Legal and Ethical Foundations of Journalism »
Трудоемкость в зачетных единицах (кредитах) / Credit units	3 зачетные единицы	3 credit units
Количество аудиторных часов и часов самостоятельной работы / Academic hour of students' class work, hours of self-directed learning	Аудиторных часов – 52 Часов самостоятельной работы – 48	Class work – 52 hours Self-directed learning – 48 hours
Требования и формы текущей и промежуточной аттестации / Requirements and forms of current and interim certification	реферат, тест, дискуссия, презентация / экзамен	report, quiz, discussion, presentation / exam

